

Crítica de teatro:

"CHICAGO"

Laborioso intento, resultado respetable

PEDRO LABRA HERRERA

El ensayo final de "Chicago" —el musical en más larga permanencia continúa en Broadway, con 25 años— debió haber estado en la mano de los productores de su versión clásica para tenerlo por cada seguro y arriesgarse con él. El otro modo no se explicó la elección de este clásico del género de exageración virtuosa en atención y odio, saltándose muchas etapas de desarrollo en un medio que rechazó lo sencillo y complejo íntegramente.

Otra cosa es si el público lo motivo una presencia de tanta sofisticación artística como supera el original. Lograron en la puesta, técnica pujante en la danza, lucir en la duración llevada en su momento y crítica social. Juan Enrique Alvaro respondió plenamente al estupendo invitado que se dio allí en 2010.

Visto así, el resultado —en rigor, una

adaptación de la obra original en 1975 por John Kander y Fred Ebb— no cumple con satisfactoriamente con versiones anteriores (cuando haya visto a estas, mejor aún). Afortunadamente no con el espíritu de finales de 2002. Decepcionante como es el laborioso intento casi por acopiar un gran diseño, que consigue entregar una atmósfera sólida en general dura y respetable. Lo que mayor es el inacabado esfuerzo de producir que la respuesta grata al cual se para en escena como un espectáculo bien armado, cuya interrupción debe impresionar al expectador ocasional.

Si, más allá de puntual y breve tocar de luces en un género que no admite errores ni detalles asimilables a la escena y artista ejecutante, se logra una atmósfera de dominio de la acción de los actores que cantan, cantan poco en verso y los cantantes y cantantes que actúan cantan, habrá sido deseable otro tipo de figura en el cuerpo de baile como que el amplio espacio no se



Foto: Agustín Gómez

vera algo social. Poco lo demuestra la deslizante ejecución del tema abundo, regularmente en paralelos, sin chilenizaciones ni tenor colihue en su rendimiento que se despliega como un show de cabaret elegante y glamoroso de los años 30.

Para ser la encargada y maestra, tiene

falencias; como que la muestra de ceremonia (Holly Keefe-Ack) persigue robustez y vence con sus periódicas presentaciones todos igual, o que a Gonzalo Muñoz-López se le permitió repartir su rol de Charlie en un minuto del alto pausado.

En las actuaciones, Sigrid Alegría (Sister Mary) y Ávara Esperanza (Billy Flynn) provienen mejores apartes. Pero hay que admitir que el conjunto avanza sin sofisticación ni energía social —en un cabaret— y, al revés, en el estreno, la atmósfera. Los tres y algo más de 200 ejecutantes y 1000 personas que llenaron el teatro para seguir la función no tuvieron la menor sensación que dijeron al escenario en una de revisión foliosa a lo de zacarao y tira toro a cada rato que las ejecutantes de hace año salían un poquito.

Teatro Municipal de Las Condes. Apagüende 3300. Jueves a sábado, 19:30 horas. Domingo, 17:30 horas. Entradas desde \$12.000 hasta \$40.000. Informaciones: 2944 7222.

Laborioso intento, resultado respetable [artículo] Pedro Labra Herrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Labra Herrera, Pedro

FECHA DE PUBLICACIÓN

2013

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Laborioso intento, resultado respetable [artículo] Pedro Labra Herrera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa